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令和 5 年度第 4 回 市政懇談会（会議要旨） 

日時 令和 5 年 8 月 1 日（火） 18 時 30 分 ～ 19 時 30 分 

場所 黒石ふれあいセンター 

テーマ フリートーク 

出席者  篠﨑市長 

 黒石地区代表者（2 名） 

黒石中学校生徒会 副会長 

黒石中学校生徒会 生活委員長 

 原地区代表者（4 名） 

原地区自治会連合会・コミュニティ推進協議会 会長 

原 9-2 区自治会 会長 

黒石中学校生徒会 図書委員長 

黒石中学校生徒会 保体委員長 

 事務局（総合政策部広報広聴課、黒石ふれあいセンター、原市民センター、地域支援

員） 

内容  先日、厚南 4 地区で市に地区要望書を提出した。今日は、主に子どもたちの意見を聞

いてもらいたい。（原地区自治会連合会・コミュニティ推進協議会 会長） 

 子どもたちが、住みたいと思うような街にしないといけない。そのためには、子ども

たちが興味をもつ仕事や遊びが必要だ。例えば、静岡県には人工芝のサッカー場がた

くさんあり、御殿場市には時之栖という人工芝のサッカー場や遊ぶ場所、宿泊施設な

どを備えた民間の総合レジャー施設がある。（原 9-2 区自治会 会長）→子どもや若者

にまちづくりに関わってもらう取組、若者にとって魅力のある仕事をつくる成長産業

創出、宇部市にどんな仕事があるかを子どもたちに知ってもらう「みらい

Walkers★UBE」、子育て世代への移住助成金等を引き続き進める。（市長） 

 テニスコートや陸上競技場、バレーやバスケットボールができる体育館など、いろん

なスポーツができる施設がほしい。自動車の通行を気にせずに、自転車で走れるとこ

ろがほしい。（黒石中学校生徒会 保体委員長） 

 バレーができる体育館が近くにほしい。今は西部体育館でバレーをしている。（黒石中

学校生徒会 図書委員長） 

 スポッチャみたいな屋内で遊べる施設がほしい。（黒石中学校生徒会 副会長） 

 遊べる場所、スポーツができる場所は、自転車で行ける場所がいい。（黒石中学校生徒

会 保体委員長、図書委員長、生活委員長） 

 中心市街地にアーバンスポーツなど屋内で遊べる場所をつくる、恩田運動公園にスポ

ーツができる施設や人工芝のグランドをつくるなどして、子どもたちのニーズに応え

ていく。市西部への多機能運動施設の設置についても、他市町の好取組事例を研究す

るなどして検討する。（市長） 
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 黒石体育広場は予約制なので、自由に使えない。（原地区自治会連合会・コミュニティ

推進協議会 会長）→もっと地域の人に体育広場を使ってもらえるようにしたい。現在、

厚南体育広場において、防災からの視点も加えた公園づくりに取り組んでいる。（市長） 

 小学校は、身近にあり、空き教室が増えているので、もっと開放してほしい。今は、

学校に行って自由に自習するという雰囲気ではない。（原地区自治会連合会・コミュニ

ティ推進協議会 会長）→行政財産の効率的な利用の観点から、子どもたちの学習の場

所、スポーツの場所としての学校開放については、学校の意見も聞きながら考えてい

く。（市長） 

 公共交通機関をもっと増やしてほしい。友人とゆめタウンに集合してフジグランに映

画を見に行くときに、バスがあまりなく、映画の時間に合わせにくい。30 分に 1 本く

らいほしい。（黒石中学校生徒会 生活委員長）→バス無料デーの実施など、まずはバ

スの乗り方を啓発していく（市長）。 

 ツーブロック禁止、靴や靴下は白とするなどの校則を見直してほしい。（黒石中学校生

徒会 保体委員長）→校則の見直しは、教育委員会が現在取り組んでいる。（市長） 

 藤山中学校のようにジェンダーレスに対応した制服にしてほしい。（黒石中学校生徒会 

副会長）→ジェンダーレスの制服導入は、藤山中学校の生徒が実現させた。黒石中学

校でも取り組めるように、藤山中学校の取組内容を黒石中学校に紹介する（市長）。 

 バレー部の大会が少ない。もっと増やしてほしい。（黒石中学校生徒会 図書委員長） 

 部活動の地域移行で、家庭の事情によってスポーツができる生徒とできない生徒に二

極化するのではないか。部活動の指導者確保やスポーツ施設の建設・運営については、

民間を積極的に活用してほしい。（原 9-2 区自治会 会長）→部活動をこれまでと同様

の体制で維持していくことは、教員の働き方改革の観点からも厳しくなっている。国

も学校部活動の地域移行を進めている。子どもたちがスポーツを楽しめる環境を整備

していく。（市長） 

課題等  市西部への多機能運動施設の設置を検討する。 

 地域への学校の空き教室の開放を検討する。 

 中学校における団体スポーツ競技の大会を増やせないか確認する。 

 藤山中学校のジェンダーレスの制服の導入の取組を黒石中学校に紹介する。 

 


